
2010年6月24日 星期四 主编 卢林 校对 亚丽 版式 陶莎

第一地产

A2-02 VIP HOTLINE:0371-63389999/0000

【政策倾斜】 加大配套建设
一个区域要想繁华，交通条件必

须跟得上，同时还要提振商业、金融、
消费等第三产业

众所周知，一个区域的房地产温度，
与政策的导向密切相关，可以说，政策

“指向”哪，房地产就热到哪。就如浦东
之于上海、房山之于北京、瑶海之于合
肥、郑东新区之于郑州……

曾经辉煌的西区，因与几次关键的
发展机遇失之交臂，脚步逐步慢了下来；
又因缺少政策的有力扶持，多年来成为
城市发展的洼地。

但是，作为郑州市委、市政府及市属
各局机关所在地，从二七塔到郑州市政
府的区域，拥有郑州大学、河南工业大
学、中原工学院等多家高校和科研机构，
区域内规划整齐，交通道路状况良好，管
网配套设施齐全，绿化程度较高，是市民
公认的适宜居住的区域。

然而，就是这个宜居的区域，却乏善
可陈，尚无真正的高端住宅出现。

谈及此，河南财经学院教授刘社认为，
是郑州的历史因素、城市规划，以及自然发
展形成了现在“东高西低”的现状。以至，
包括房地产在内，都受到影响，呈现劣势。

“但是，在西区，能明显感觉到道路
宽阔、绿化较多、植被丰富。路边随便一
棵普通的树，都有十几年的树龄。”刘社
说，这些在东边是没有的，这作为西区的
优势，其实体现了它的宜居性。

“一个宜居的地方，却没有高端房地
产，这说明了这个区域的欠缺。”刘社认为，
一个区域要想繁华，交通条件必须跟得
上。假如能多打造几条像嵩山路这样的人
文大道，区域层次一定会得到快速提升。

同时还要提振商业、金融、消费等
第三产业，并加大市政绿化。在刘社
看来，城市的发展不在于“摊大饼”，而
在于各区域的均衡发展。

对此，河南省房地产业商会秘书长
赵进京也认为，东西两个区域应当共同
发展。在西区，政府需要大力发展高端
享受型资源，完善配套设施，使城市功能
更加成熟，以此带动周边物业，以及居住
档次的提高。

而著名房地产实战专家、河南王牌
企划有限公司董事长上官同君则直接表
示，要想使西区住宅高端化，需要政府对
西区进行重新定位、规划，因为城市的定
位决定了居住的品质。未来，中高端住
宅能否托起整个片区，还需要开发商与
政府进行联动。 目前，郑州的高端住宅，处于何种层

次？
有业内人士表示，高档住宅应该表现出

更多的地域文化，而郑州现在很多的高档
项目还处于模仿阶段，缺乏本地特色。

“现在，最重要的是市场定位的调整，
和品质的提升。”该业内人士认为，依目前
郑州的市场情况来看，在短时间内还不可
能达到像北京、上海那样的容量，也不可能
出现几千万元的豪宅，因此开发商和消费
者，对待高档住宅一定要理性。

对于开发商来说，选择做什么产品是重
要的，选择为谁做产品是更重要的，而如何

做好产品是最重要的。
什么样的产品可以称之为真正的高端

住宅？
河南财经学院教授刘社认为，高端产品

应具备以下几个特点：保值增值性。
“因为我们不知道市场是短期通胀、中

期通胀还是长期通胀，但是高端住宅对通
胀是有抗性的。”刘社说道。

高端住宅在更大程度上强调的是对资
源，特别是稀缺资源的占有率。汤臣老总
说：“只要黄浦江一直不改道，这资源就一
直在我这里。”

而一位房地产老总说，他在法国见了一
个很富有的人，这个人的房子可以看见阿
尔卑斯山的雪。

另外，就是设计和规划的理念要科学、
领先。

“高端住宅谈绿化、材料、外立面，大部
分都很专业。所以，高端住宅的‘进化论’
又有了新的变化。”刘社说，邻居很重要，贵
族名校资源，带来的不光是教育品质本身，
还有小孩子背后的社会关系。

大家都知道，富人们现在唯一比较吝惜
的是他的生命。他们很多人，都希望通过
社区的活动，使他们更快地变成贵族，或者

说培养成贵族。
“据说，在瑞士有一种体检，可以直接

把人从 50岁变成 35岁。如果这种东西在中
国的某个地方有，相信有人肯定会去的，甚
至买他的房子。”刘社风趣地说道，现在，高
端住宅开始在抓稀缺性的资源，如特殊性
的教育，以及特殊性的医疗保障等。

在网上，有人列出了高端住宅的十大标
准：无可替代的升值地段、不可复制的稀缺
资源、殿堂级的生活配套圈、科学立体的交
通网络、高尚素质的居住人群、品位卓然的
生活文化、与生俱来的高端基因、比肩国际
的王牌物业、大师级的建筑团队、上风上水
的堪舆环境。

不知人们对此是否认同，不过，他至少
代表了一大部分人的观点。

武汉大学新闻系传播学院教授李敬一
曾公开表示，高端住宅应该做到和谐文化
和建筑的统一。

“和谐表现在三个方面：业主的身心和
谐、业主和社会成员之间的和谐、人与自然
的和谐。”李敬一说，高端住宅的文化追求
是环境美、建筑美、人文美。它应该充分体
现当代社会和社会发展到一定阶段后，人
们一种对美的追求。

从二七塔向西，直到郑州市政府，区域内规划整齐，交通道路状况良好，管网配套设施齐全，绿化程度较高，是市民
公认的适宜居住的区域。

然而，就是这个宜居的地方，至今尚无高端住宅出现。该如何实现这个生态宜居区的住宅高端化，满足部分高端
购房者的需求？这个问题发人深省，也督促有志房企投身于此。 晚报记者 梁冰/文 卢林/图

正如人们所认为的那样，如今的东区，之
所以高端住宅林立，与政府的大力度投资、建
设分不开。而西区，也想要达到这样的城市
化程度，需要政府下一定的“本钱”，对西区进
行大规模的改造和建设。

基础设施完善后，高端住宅的产生，以及人
居品质的提升，则要依靠开发商的共同努力。

从京广路以西区域来看，房地产项目多
属于城中村改造。由于过高的开发成本，导
致楼盘容积率也较高。

“容积率高，势必会降低居住品质，那么
就与高端住宅很难画上等号。”溪山御府有
关负责人表示，作为开发商，不能急功近利，
在此条件下，更应该设法把产品品质提高。

“可以从延伸政府的某些功能，将产品打造
得更加精细化两方面入手。”该负责人坦言。

他详细说道，一个社区居住是否舒适、便

利，取决于周边配套的丰富程度。如良好的
教育设施、大型的商业配套，不仅可满足社区
业主的生活需求，也可提升当地的区域形象。

这一点，从某种程度上来说，开发商需要
延伸政府的一些功能。在此情况下，将住宅
打造得更加高端化，就显得很必要。

“此外，要打造高端住宅，还要使产品更加精
细化。”该负责人说道，满足人们基本居住需求的
产品，肯定不叫高端产品。如果，房地产项目普遍
不够“高”，那么，整个区域也就不会高端。

“目前，整个西区的房地产，在项目规划、
建筑用材、园林景观等方面，都还有着相当大
的提升空间。广大开发商，需要在这些方面
作出一定的努力。”该负责人表示。

说道西区的宜居，市民丁先生用一个小
例子讲述了自己的观点。

他说，当时他从南方来，不知道供暖对生

活的重要性。后来发觉供暖真是好，舒服、温
暖，不干燥、不耗电，费用也便宜。15天从外
地回来之后，房间还是暖的。

“所以，我买房一定选择西区，因为它能
生活，这是最重要的。”丁先生表示。

除了优越的供暖资源，在嵩山路附近，金
水河蜿蜒而过，河畔美景同样给周边居民带
来了生活的舒适与惬意。

溪山御府项目负责人认为，对于开发商
来说，依景造势，打造顶级景观，同样是产生
高端住宅的必要条件。

“比如位于金水河边的楼盘，可以引入世
界顶级设计机构，依据周边环境经精心规划
和设计，充分利用金水河的河景，打造不可复
制的一流景观。”该负责人说，精致、美丽的景
观，在给社区居民提供优美居住环境的同时，
也会使区域的形象得到大幅提升。

【坊间热议】 何为高端住宅

基础设施完善后，高端住宅的产生，以及人居品质的提升，则要依靠开发商的共同努力

高端化


